

認知症当事者支援には医療、介護に加え、経済的視点が重要。介護現場の調査で、こんな課題が浮き彫りになった。低所得者ほど介護サービスを制限し、支援専門員の約半数は経済的理由からサービスを制限する人や利用しない人を担当していた。研究した県立大保健福祉学部の竹本与志人教授は「制限による当事者の健康悪化や家族の負担増大を招かないよう経済支援に力を注ぐ必要がある」と話す。成果は書籍にまとめた。（斎藤章一朗）

認知症支援に 経済的視点を



研究をまとめた「認知症のある人への経済支援」を手にする竹本教授

竹本教授は、医療機関のソーシャルワーカーを務め、立場から、認知症の当事者や家族を支えるため、2016年度からインタビュー

結果を見ると、認知症のサービス料金の負担は大きくなり、生活基盤にも影響を及ぼしかねない状況だった。

竹本教授は、医療機関のソーシャルワーカーを務め、立場から、認知症の当事者や家族を支えるため、2016年度からインタビュー

結果を見ると、認知症のサービス料金の負担は大きくなり、生活基盤にも影響を及ぼしかねない状況だった。

竹本教授は、医療機関のソーシャルワーカーを務め、立場から、認知症の当事者や家族を支えるため、2016年度からインタビュー

結果を見ると、認知症のサービス料金の負担は大きくなり、生活基盤にも影響を及ぼしかねない状況だった。

竹本教授は、「在宅療養

を支えるには経済的困窮

解消が最優先」と結論づけた上で「診断後の早い

段階で生活基盤について

聞き取りし、有効な手だ

てを駆使することが大切。

多くの専門職や機関

が協力しなければ事態は

解決しない」と述べた。

研究をまとめた「認知

症のある人への経済支援

」介護支援専門員への期待

（法律文化社、税別

4500円）では実態の

ほか、経済問題の評価の

仕方、高齢者や若年性認

知症の人が使える社会保

障制度の紹介と選び方

専門員がスキルアップす

るための研修プログラム

案なども掲載している。

低所得ほどサービス制限

研究をまとめた「認知症のある人への経済支援」を手にする竹本教授

ら、経済問題のしわ寄せは、介護現場に偏っていることも顕著になった。竹本教授は「在宅療養

を支えるには経済的困窮

解消が最優先」と結論づけた上で「診断後の早い

段階で生活基盤について

聞き取りし、有効な手だ

てを駆使することが大切。

多くの専門職や機関

が協力しなければ事態は

解決しない」と述べた。

研究をまとめた「認知

症のある人への経済支援

」介護支援専門員への期待

（法律文化社、税別

4500円）では実態の

ほか、経済問題の評価の

仕方、高齢者や若年性認

知症の人が使える社会保

障制度の紹介と選び方

専門員がスキルアップす

るための研修プログラム

案なども掲載している。